
 

 

2008/10/9 教師會議紀錄 
 
主  席：黃永達 
與會老師：林書弘、毛柏翔、李隆楙、楊衍畇、洪儷倩、師仁慧、高錦泉、劉培玲 
與會行政人員：校長鄭秀娟、主任秘書吳奕慧 
紀  錄：曾本瑜 
 
校長報告：(略) 
 
議題討論： 
1. 楊衍畇老師：週一在木柵校區的課程，會上一小時後參加講座；由於課程無連

貫的問題，在景美校區的課程可以講座形式宣傳並全面開放。 
2. 林書弘老師：這學期第一次來文山社大上課，其實有意願設計單堂講座，而且

希望是與地質專業相關的講題，近來天災不斷，很多學員對此主題都很關心，

但是只剩兩週準備時間有點不夠，也許可改成下學期舉辦。另外，週四景美校

區的課程以藝術類居多，擔心若以自然科學為主題，或許學員參與不踴躍。 
3. 毛柏翔老師：只上一小時課程，學員與老師的確會感到中斷，通常一小時正講

到精彩處，不過有過上學期的經驗，相信課程內容還是可以透過設計，讓一個

小時也可以很精彩。 
4. 劉培玲老師：很贊成公民週的設計，讓學員可以橫向接觸各類不同課程，建議

可以在課堂上多多宣傳，讓學員們知道公民週的好處。因為只有一小時，肢體

課程會採複習的方式上課，不教新的進度。 
5. 洪儷倩老師：建議所有講座皆八點開始，比較不會混亂，若有些講座七點開始，

八點下課的學員也不好意思再加入。第九週曾經有和別的班級共同討論一個主

題，但是沒有經過仔細設計，加上不同班級的學員基礎、程度都不同，溝通有

些困難、尷尬，學員們為了力挺自己的老師，又不願離開教室。講座宣傳單上

的文字，建議可再稍微軟性一些，多一點相關說明，讓老師們比較容易對學員

宣傳介紹。 
6. 師仁慧老師：很多同學會覺得公民週就是放假，不過，以上學期的觀察，班上

學員在一小時下課後，會接續參加其他講座。松山社大的公民週，是以全勤獎

作為獎勵，因為公民週也算成一次正式上課，學員們皆需簽到，出席率相當不

錯。 
7. 高錦泉老師：從前和日本老師學吟詩，老師吟一句大家背一句，現在上課已改

利用錄音器材，方便許多。至今仍很多人不知道什麼是日語吟詩，希望社大可

以多多宣傳，讓更多人知道、認識日語吟詩。 
8. 李隆楙老師：課程內容安排的彈性很大，平常上課像是在說故事，很適合和各

個不同的課程合作，很希望學員可以多認識其他老師、學科。公民週以永和社

大為例，本學期是以與台灣史相關「唐山過台灣」為題，每次都由學校決定統



 

 

一主題，透過幾學期的累積，可讓學員更認識社大。 
 
決議： 
1. 與楊衍畇老師確認當週講題，將其加入第九週宣傳。 
2. 本學期第九週宣傳單，文字介紹盡量詳細，以吸引學員及社區民眾參與。 


